
令和５年度　議会懇談会実施報告書

令和５年１２月

名 取 市 議 会



　　　はじめに

　　　を開催いたしました。

　　名 取 市 議 会

　　　　　　＊報告書の回答欄は、議会懇談会で回答した内容を掲載していますが、担当部署に確認し回答を得た事項、また、市に申し入れ

　　　　　　　 た事項は、その旨回答欄に明記しています。

　　　　この懇談会は、議会の活動状況を地域に出向いて市民に直接報告・説明し、議会に対する意見や市政

　　　会場とした一般市民の方々との懇談会及び市内関係団体との懇談会により、「令和５年度議会懇談会」

　　　　名取市議会では、平成２３年１２月に制定いたしました名取市議会基本条例に基づき、市内６カ所を

　　　ろしくお願いいたします。

　　　　今後とも、開かれた議会の推進に努めてまいりますので、議会活動に対するご理解・ご協力のほどよ

　　　　このたび、ご意見・ご提言等に対する回答を取りまとめましたので、ここにご報告いたします。

　　　ちづくりを促進することを目的とするものです。

　　　に対する提言などをお聴きすることにより、本市議会の一層の充実を図り、市民の議会参加と協働のま
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令和５年度議会懇談会　意見・提言等対応一覧

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　　　　考

1 1 R5.11.7 （火） 下増田公民館
スーパー
キッズ

スーパーキッズ育成事業でスケートボードを選択した理由
は。

サイクルスポーツセンターにスケートボードの練習場があり、
その施設を活用できるためです。

2 1 R5.11.7 （火） 下増田公民館
スーパー
キッズ

スーパーキッズ育成事業の公募型プロポーザル審査会の
結果として、令和６年～11年度の提案条件金額が2億
2,800万円とホームページにあったが、市の負担は。

地方創生交付金、企業版ふるさと納税等を活用します。全
体の事業費に係る市の負担分は示されていません。

3 1 R5.11.7 （火） 下増田公民館
スーパー
キッズ

スーパーキッズ育成事業で聖地化を目指すとあるがその内
容は。

スケートボードで有名になり本市を訪れる人が多くなることを
期待しています。

4 1 R5.11.7 （火） 下増田公民館
スーパー
キッズ

スケートボートでオリンピックを目指そうと大々的に行っている
自治体もある。その自治体より勝るという認識で議会で賛同
されたのか。

スケートボードに取り組んでいる自治体は承知しています。そ
の自治体に勝るかどうか公募等事業がこれからですので、
今後の取り組み次第と考えています。

5 1 R5.11.7 （火） 下増田公民館
スーパー
キッズ

移住定住でどのようにして人を集めるのか。 地方創生交付金の別メニューで移住支援事業に取り組ん
でおり、スーパーキッズ事業の対象者ではありませんが、今
年度は既に６世帯に移住支援金を交付しているところです。

6 1 R5.11.7 （火） 下増田公民館
なとりん号・
なとりんくる

美田園駅で観光客からなとりん号のバスがないとの話があ
り、閖上まで送った経緯がある。美田園駅のなとりんくる指定
乗降場所に、最寄りのなとりん号のバス停はイオンモールで
あると説明すべき。

執行部に申し入れします。

7 1 R5.11.7 （火） 下増田公民館
なとりん号・
なとりんくる

市民から、これでは利用できないとか不便等の声をどのよう
にして受け付け対応するのか。

今実証実験中ではありますが、皆様の声は執行部にすぐ申
し入れます。頂いたご意見・ご要望は、運行実績も考慮のう
え今後の見直しの検討に活用し、令和６年４月から本格運
行と考えています。

8 1 R5.11.7 （火） 下増田公民館
なとりん号・
なとりんくる

実際にバス等に乗車した方にアンケートを行うのがいいので
は。

執行部に申し入れします。

9 1 R5.11.7 （火） 下増田公民館
なとりん号・
なとりんくる

老人ホームからなとりんくるを利用しようとすると予約がいっ
ぱいで、すぐ頼みたい方が頼めない状況である。

乗車１週間前から３０分前まで予約できます。スマートフォン
からいつでも予約できます。早めの予約をお薦めします。

10 1 R5.11.7 （火） 下増田公民館 防災

集中豪雨時調整池等あるが、下水・排水等能力的に足りな
い。議会での対応は。

大雨の時、トイレが云々という話は伺っております。ゲリラ豪
雨等今までと違う量の雨が降っています。改良すべき事項
は逐次市に申し入れていますが、近年のゲリラ豪雨等もあり
抜本的な解決までに至っていないと認識しています。

期　　　日
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令和５年度議会懇談会　意見・提言等対応一覧

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　　　　考期　　　日

11 1 R5.11.7 （火） 下増田公民館 交通安全

下増田小学校、増田中学校、名取北高校の通学路となっ
ている箇所で、事故多発地帯がある。信号機の設置をお願
いし続けている。

地域の方々で県公安委員会に陳情するのがよいと考えま
す。その危険箇所については市に伝えます。（東光寺付近、
T字路）

12 1 R5.11.7 （火） 下増田公民館 政策

広浦で市が買い上げた移転元地の宅地の計画は。また、雑
草繁茂なので適正な管理をお願いする。

移転元地の利用については、市から具体的に示されていま
せん。今後の利用計画及び適正管理について執行部に申
し入れます。

13 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館
なとりん号・
なとりんくる

なとりん号、運転免許返納者は１年間無料とのことである
が、高齢者の事故減のため永遠に無料にしてほしい。

高齢者のタクシーチケット事業との兼ね合い、免許を持って
いなかった高齢者との整合性等検討すべき課題が多々あ
ると認識しますが、ご要望は申し入れます。

14 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館
なとりん号・
なとりんくる

車椅子利用者への対応は。 バスの運転手が介助すると認識しています。

15 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館
なとりん号・
なとりんくる

なとりんくるについて運転免許返納者は１年間半額とある
が、なぜ１年間だけなのか。永遠に無料にしてほしい。

執行部に申し入れします。

16 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館
なとりん号・
なとりんくる

館腰地域は東エリアと西エリアに分断されている。一度中心
部に行ってから移動するようになる。改善してほしい。

執行部に申し入れします。

17 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館
なとりん号・
なとりんくる

なとりんくるも、なとりん号と同じ時間帯にしてほしい。市の説
明会時に要望したが、通勤等に使用されるので難しいという
回答であった。

なとりんくるは、買い物等で利用することを想定し、買い物の
利用時間に運行時間を設定しています。要望として執行部
に申し入れます。

18 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館
なとりん号・
なとりんくる

館腰植松地区は、なとりんくるになったが、なとりん号を走ら
せてほしい。

今まで小さなワゴン車（なとりん号）が走っていたところは、デ
マンド交通で対応できるのではないかということで試行運行し
ています。要望として執行部に申し入れます。

19 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館
なとりん号・
なとりんくる

名取一中の愛島台から通学している生徒は、なとりん号を
利用している。帰り、乗り切れなくて次のバスまで１時間待つ
こともある。バスに乗り切れないので、保護者に迎えに来てく
ださいというメールを出すこともある。

帰りに、バスに乗り切れない状況や生徒が１時間待っている
状況等執行部に申し入れます。

20 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館
なとりん号・
なとりんくる

名取一中前に、午前８時７分に着くことになっているが、着い
ていない。午前８時２５分である。毎日満員状態でバスに乗
り、バスが遅れるので遅刻である。

執行部に申し入れします。

21 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館
なとりん号・
なとりんくる

名取一中の一斉下校の日、２台バスがくるが、乗り切れない
状況である。

執行部に申し入れします。
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令和５年度議会懇談会　意見・提言等対応一覧

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　　　　考期　　　日

22 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館
なとりん号・
なとりんくる

高齢者優先で今考えられているが、子供たち優先で考えて
ほしい。名取一中のバスの件についてはすぐ対応していただ
きたい。

執行部に申し入れします。

23 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館
なとりん号・
なとりんくる

実証実験ではあるが、子供たちのことであるので、すぐに改
善を行っていただきたい。

執行部に申し入れします。

24 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館
なとりん号・
なとりんくる

なとりんくるの運行時間について午前９時から午後４時と
なっているが、これでは病院に間に合わない。１時間ぐらい
早くしてほしい。

執行部に申し入れします。

25 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館 交通安全

住宅街の中の道路（県道愛島名取線）沿いを夜歩くと暗
い。危ないので明るくしてほしい。

防犯灯、街路灯が設置されていると思うが執行部に申し入
れます。

26 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館 道路

市道梅囲線の交通量が増えている。拡幅改良をお願いした
い。

執行部に申し入れします。

27 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館 防災

自然災害で豪雨が多いと感じている。治水対策は。 バイパス、線路等でボトルネックになっているところは、小規
模管路工事として実施している箇所もあります。市土全体と
しては、排水機場を整備し、強制排水を行っていますが、現
状近年のゲリラ豪雨等対応が困難な面もあります。

28 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館 教育

名取一中に、給食を上にあげるエレベータ―のようなものが
ない。１階から３階まで自力で給食を上げている。子供たち
は毎日苦労をしている。設置を要望する。

執行部に申し入れします。

29 1 R5.11.8 （水） 館腰公民館 環境

雷神山東側の下部にある下堀用水路、用水が開渠で排水
がパイプで埋設されている。コントロールできない排水を埋設
しているのはおかしい。

執行部と土地改良区に申し入れます。

30 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館
なとりん号・
なとりんくる

今後運転免許証の返納者は増える。１年間の無料では短
いのではないか。

執行部に申し入れします。

31 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館
なとりん号・
なとりんくる

利用状況を公表してほしい。 執行部に申し入れします。

32 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館
なとりん号・
なとりんくる

指定乗降場所に歯医者が指定されていない。 執行部に申し入れします。
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令和５年度議会懇談会　意見・提言等対応一覧

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　　　　考期　　　日

33 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館
なとりん号・
なとりんくる

病院や買い物は仙台市に行くことが多い。柳生だけでなく、
鈎取などにも行けるようにしてほしい。

執行部に申し入れします。

34 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館
なとりん号・
なとりんくる

一乗車４００円では料金が高い。家族で利用した場合負担
になる。

執行部に申し入れします。

35 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館
なとりん号・
なとりんくる

市役所から乗車する際、正面入口のすぐ前から乗れるよう
にしてほしい。

執行部に申し入れします。

36 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館
なとりん号・
なとりんくる

イクスカが利用できない。高齢者へイクスカチャージ券を交
付しているのに利用できないのはいかがなものか。

執行部に申し入れします。

37 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館
なとりん号・
なとりんくる

ゆりが丘に待機場所を設けることで待ち時間が短くなるので
はないか。

執行部に申し入れします。

38 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館
なとりん号・
なとりんくる

エリア内の移動など距離が短い場合、料金を割引するべ
き。

執行部に申し入れします。

39 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館
なとりん号・
なとりんくる

どれだけ利用すれば運行台数を増やすのかなど、データを
示してほしい。

執行部に申し入れします。

40 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館
なとりん号・
なとりんくる

要支援、要介護の方も割引するべき。 執行部に申し入れします。

41 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館
なとりん号・
なとりんくる

スマートフォンで登録した人は電話での予約はできないの
か。

執行部に確認したところ、スマートフォンで登録した方の電
話予約は可能であるとのことでした。

防災安全課（確認）

42 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館
なとりん号・
なとりんくる

相互台線の上りが朝の１便、下りは夕方の１便しかない。便
数を増やすべき。

執行部に申し入れします。

43 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館
なとりん号・
なとりんくる

相互台線でみどり台のバス停で１０分以上到着時間が遅れ
ている。時刻表を見直すべき。

執行部に申し入れします。
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令和５年度議会懇談会　意見・提言等対応一覧

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　　　　考期　　　日

44 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館
スーパー
キッズ

なぜスケートボードなのか。 サイクルスポーツセンターにスケートボード場があり環境が
整っており、また１０代でメダリストになるなど小学生から育成
することでトップアスリートを目指すことができるからです。

45 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館 空き家対策

空き家バンクの情報を公開するべき。 執行部に申し入れします。

46 2 R5.11.7 （火） 那智が丘公民館 空き家対策

空き家を市が借り上げ、地域団体へ提供するべき。 執行部に申し入れします。

47 2 R5.11.8 （水） 増田公民館
なとりん号・
なとりんくる

指定乗降場所のシールがめくれる。スタンド式のバス停にす
るべき。

執行部に申し入れします。

48 2 R5.11.8 （水） 増田公民館
なとりん号・
なとりんくる

ガイドブックが配布されたが見ている人は少ないのではない
か。もっと丁寧に周知すべき。

執行部に申し入れします。

49 2 R5.11.8 （水） 増田公民館
なとりん号・
なとりんくる

バスの色は誰が決めたのか。 運行事業者である大新東株式会社から提案を受け、市が
決定したと伺っています。

50 2 R5.11.8 （水） 増田公民館
なとりん号・
なとりんくる

仙台南病院へは行けるのか。 特定指定乗降場所になっているので行けます。

51 2 R5.11.8 （水） 増田公民館
なとりん号・
なとりんくる

まちなか循環線の上余田バス停は朝の１便のみである。便
数を増やすべき。

執行部に申し入れします。

52 2 R5.11.8 （水） 増田公民館
スーパー
キッズ

スケートボードだけなのか。 今後競技を増やすことも考えています。

53 2 R5.11.8 （水） 増田公民館
スーパー
キッズ

家族で移住してもらうとのことだが安易ではない。市民への
説明も不足している。

執行部に申し入れします。

54 2 R5.11.8 （水） 増田公民館
スーパー
キッズ

選考会の開催はいつか。 令和５年１２月に予定しています。

5 
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令和５年度議会懇談会　意見・提言等対応一覧

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　　　　考期　　　日

55 2 R5.11.8 （水） 増田公民館
スーパー
キッズ

子育て支援の一環であれば勉強に力を入れるべき。 ご意見としてお受けします。

56 2 R5.11.8 （水） 増田公民館
スーパー
キッズ

サイクルスポーツセンターは雨天の際練習ができないので
はないか。

別の場所での練習も考えています。

57 2 R5.11.8 （水） 増田公民館
スーパー
キッズ

市役所のどの課が担当なのか。 企画部なとりの魅力創生課です。

58 2 R5.11.8 （水） 増田公民館
スーパー
キッズ

子供たちへのフォローをしっかりとやってほしい。 執行部に申し入れします。

59 2 R5.11.8 （水） 増田公民館
スーパー
キッズ

突然出た話である。市民への周知が不足している。 執行部に申し入れします。

60 2 R5.11.8 （水） 増田公民館
スーパー
キッズ

プロポーザル審査会の結果を見ると点数が低いのではない
か。

執行部に申し入れします。

61 2 R5.11.8 （水） 増田公民館
スーパー
キッズ

コーチやスタッフも名取市に移住するべき。 執行部に申し入れします。

62 2 R5.11.8 （水） 増田公民館 都市計画

名取駅東口のバス停近くに喫煙所がある。離れた場所へ移
動するべき。

執行部に申し入れします。

63 2 R5.11.8 （水） 増田公民館 防災

指定避難所について大雨の場合増田小学校は１階を除くと
なっており、地震の際増田公民館は使えなかった。

執行部に申し入れします。

64 2 R5.11.8 （水） 増田公民館 地域経済

物価高騰で生活が苦しい。利府町のようにクーポンを支給
してほしい。

執行部に申し入れします。

65 2 R5.11.8 （水） 増田公民館 政策

名取市は海と山があり利便性が高い魅力ある街である。もっ
とＰＲするべき。

執行部に申し入れします。
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令和５年度議会懇談会　意見・提言等対応一覧

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　　　　考期　　　日

66 2 R5.11.8 （水） 増田公民館 スポーツ

パークゴルフ場を作ってほしい。 執行部に申し入れします。

67 2 R5.11.8 （水） 増田公民館 空き家対策

空き家を活用するべき。 ご意見としてお受けします。

68 2 R5.11.8 （水） 増田公民館 環境

小規模の宅地開発の場合ごみ集積所について地域で考え
てほしいと言われた。小規模の場合であってもごみ集積所
を必ず設置するようにしてほしい。

執行部に申し入れします。

69 2 R5.11.8 （水） 増田公民館 文化

下余田にある名取老女の墓を市の文化財として指定してほ
しい。

執行部に申し入れします。

70 2 R5.11.8 （水） 増田公民館 政策

町内会任せである。行政の体質を改善してほしい。 ご意見としてお受けします。

71 2 R5.11.8 （水） 増田公民館 道路

市道中荷七島線の一部に歩道がない場所がある。整備し
てほしい。

執行部に申し入れします。

72 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館
なとりん号・
なとりんくる

太子堂は過疎になっている。もっと便利にしてほしい。閖上
から太子堂に向かう道路も狭くなっている。

なとりん号が行かないところを、なとりんくるがカバーしていま
す。利用してみてください。

73 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館
なとりん号・
なとりんくる

閖上の人が四郎丸経由で中田に行くのは便利。閖上から名
取駅路線（太子堂停留所がなくなった）が不便である。

なとりんくるの登録数は1,000名程です。開始したばかりなの
で、不具合があれば改善してより良いものにしていきます。

74 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館
なとりん号・
なとりんくる

なとりんくるの施策をもっと広げていってほしい。閖上の参加
者少なくて申し訳ない。

議会側の周知にも課題があると捉えております。

75 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館
なとりん号・
なとりんくる

なとりんくる停留所が分からない。 指定乗降場所等はガイドブックに掲載されています。

76 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館
なとりん号・
なとりんくる

なとりんくるの登録を簡素化してほしい。スマートフォン・SNS
とかではなく別の方法を考えてほしい。

執行部に申し入れします。
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令和５年度議会懇談会　意見・提言等対応一覧

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　　　　考期　　　日

77 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館
なとりん号・
なとりんくる

全車両広告スペースを企業広告にしたほうがいい。収入に
もなるので利用すべき。

執行部に申し入れします。

78 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館
なとりん号・
なとりんくる

議員自ら体験して伝えてほしい。 そのように努力します。

79 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館
なとりん号・
なとりんくる

時刻表変更時は事前に周知すべき。 執行部に申し入れします。

80 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館
スーパー
キッズ

オリンピックで活躍する選手を育てるのは簡単ではない。例
えば岩手県の場合でも１５年かかった。再検討すべきではな
いか。

執行部に申し入れします。

81 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館
スーパー
キッズ

地元の小中学生が貧弱な施設の中で我慢しているのに、な
ぜよそから子供を連れて来なければならないのか。

執行部に申し入れします。

82 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館
スーパー
キッズ

子供のメンタルを考慮するというが、地元の子供が優先では
ないか。

執行部に申し入れします。

83 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館 政策

貞山堀・広浦の利活用について、まだ震災の瓦礫が残って
いるが、自然の釣り堀に再起させたい。私たちの宝の復元を
して、皆さんに利用してもらいたい。県への要望・働きかけを
してもらいたい。

第六次長期総合計画の中にも水辺の環境整備があるので
前向きに取り組んでいけると捉えていますが、執行部に申し
入れします。

84 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館 道路

閖上小中学校のが途中で狭くなる。拡張してほしい。 執行部に申し入れします。

85 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館 道路

あんどん松に沿って太子堂に行く道路が強風になると倒木
等により通行止めになる。対策を講じてほしい。

執行部に申し入れします。

86 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館 政策

猿猴沼について、周辺の土地を仙台市の方が買った。沼の
護岸工事を名取市として行った。名取市の財産であれば、
名取市民に利用させてほしい。昔はヘラブナ釣りのメッカで
あった。

執行部に申し入れします。
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令和５年度議会懇談会　意見・提言等対応一覧
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87 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館 道路

閖上の沿道で倒木等のトラブルがあった。管理担当部署が
分からないが、どうしたらいいのか。

都市計画課に確認したところ、倒木に関しては対応済でし
た。今後も道路等でトラブルが発生した場合にはご連絡くだ
さい。

都市計画課（確認）

88 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館 防災

避難した場所が東部道路の上で階段を上るのが大変だっ
た。避難の丘を作ってほしい。

執行部に申し入れします。

89 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館 防災

太子堂の避難場所は閖上小中学校となっている。東に向
かっていくことになる。津波が心配で不安である。

執行部に申し入れします。

90 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館 政策

太子堂集会所は貧弱である。リフォームするのは大変で、維
持管理が大変である。

執行部に申し入れします。

91 3 R5.11.7 （火） 閖上公民館 政策

集会所でエアコンが入っていないところはあるか。敬老会で
体調悪くなった高齢者がいたのでエアコンをつけてほしい。

ご意見としてお受けします。

92 3 R511.9 （木） 尚絅学院大学 公共交通

南仙台・長町駅・長町南駅方面のバスしかなく、富沢駅方
面へのバスがない。学生がたくさん乗ると、一般の方が乗れ
なくなってしまうので申し訳ない。バスを増便してほしい。

ご意見としてお受けします。

93 3 R511.9 （木） 尚絅学院大学 公共交通

大学のラピバス（長町・長町南の学生寮への送迎バス）の
利用者を増やせば、バスの混雑が避けられると思う。

ご意見としてお受けします。

94 3 R511.9 （木） 尚絅学院大学 ＰＲ体制

名取市の良いところを全国版の情報番組等でＰＲすると多く
の人に名取市のことを知ってもらえると思う。

ご意見としてお受けします。

95 3 R5.11.9 （木） 尚絅学院大学 ＰＲ体制

今はSNSが主流なので、Ｘ・インスタグラム・ティックトックなど
活用したほうが多くの人の目にとまると思う。

ご意見としてお受けします。

96 3 R5.11.9 （木） 尚絅学院大学 ＰＲ体制

画像より動画のほうが若い人はよく見るので、名取市のPRを
ショートムービーにするとよいと思う。

ご意見としてお受けします。

97 3 R5.11.9 （木） 尚絅学院大学 ＰＲ体制

駅や待合室にパンフレット等が置かれていても見ない。情報
がほしい時はインスタグラムで検索している。

ご意見としてお受けします。
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令和５年度議会懇談会　意見・提言等対応一覧
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98 3 R5.11.9 （木） 尚絅学院大学 ＰＲ体制

シラス専門店があれば、観光の人や地元の人にも食べても
らいシラスの知名度を上げることでPRにもつながると思う。

ご意見としてお受けします。

99 3 R5.11.9 （木） 尚絅学院大学
スーパーキッ

ズ

著名な指導者がいれば入門する子供も多くなると思うが、
著名な指導者はいるのか。

これから始めていく事業なので注視していきたいと考えてい
ます。

100 3 R5.11.9 （木） 尚絅学院大学
スーパーキッ

ズ

スーパーキッズ選考・審査にあたっての基準はあるのか。 事業の詳細についてはこれから詰めていくこととなります。

101 3 R5.11.9 （木） 尚絅学院大学
スーパーキッ

ズ

自分のこととして考えたとき、指導者とマンツーマンの対応が
望ましいと思うが、マンツーマンなのか。

これから始めていく事業なので注視していきたいと考えてい
ます。

102 3 R5.11.9 （木） 尚絅学院大学
スーパーキッ

ズ

名取市のめざす特色あるまちづくりとスーパーキッズ育成事
業はどうつながりがあるのか。

家族で移住することが条件ですが、人口減少社会へ向かっ
ていることへの1つの対応策としています。

103 3 R5.11.9 （木） 尚絅学院大学
スーパーキッ

ズ

政策の中でどうしてスーパーキッズなのか。 この事業は市職員の提案事業であり、市長が採用したもの
です。この事業に関しては議会で賛否が分かれました。それ
ぞれの議員が意見を述べていますので、詳しくは議会の議
事録をご覧ください。

104 3 R511.9 （木） 尚絅学院大学
なとりん号・
なとりんくる

大学から名取市内へ行くバスがないので、長町や仙台に
行ってしまう。そのために名取市のことがよく分からない。な
とりん号を大学前から乗れるようにしてほしい。

執行部に申し入れします。

105 3 R511.9 （木） 尚絅学院大学 まちづくり

夏まつりの際に駐車場が満車でとめられなかった。遠くにと
めて歩いて行ったが大変だった。交通機関や移動方法を検
討してほしい。

執行部に申し入れします。

106 3 R5.11.9 （木） 尚絅学院大学
なとりん号・
なとりんくる

名取市内から大学までのバスが運行されていない。バスで
通学したいのでバスの運行を考えてほしい。

執行部に申し入れします。

107 3 R5.11.9 （木） 尚絅学院大学 PR体制

大和町では情報をインスタグラムで発信している。名取の広
報紙はほとんど見ないのでSNSで情報を発信してほしい。

執行部に申し入れします。

108 3 R5.11.9 （木） 尚絅学院大学 PR体制

名取出身の有名人に、名取をアピールしてもらってはどう
か。

執行部に申し入れします。
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109 3 R5.11.9 （木） 尚絅学院大学 PR体制

塩釜では花火大会やお祭りなどがあるが、名取市ではある
のか。ＰＲが足りていないのではないか。

春まつり・秋まつり、夏は花火大会を開催しています。

110 3 R5.11.9 （木） 尚絅学院大学
なとりん号・
なとりんくる

大学から名取市の中心市街地へ行くバスがないので、運行
してほしい。

10月からリニューアルされたなとりんくるを利用してください。

111 3 R5.11.9 （木） 尚絅学院大学 まちづくり

屋内施設は団体が使用する時間が決まっていて、急に雨が
降った時などは借りられない。屋外でも子供たちがのびのび
遊べる環境がないのではないか。山形県や福島県には、無
料で子供たちが遊べる屋内施設がある。絵本や木製のおも
ちゃなどが置かれている。こういう施設が名取にもあればよ
いと思う。

ご意見としてお受けします。

112 3 R５11.9 （木） 尚絅学院大学 まちづくり

福島県出身だが福島には、こむこむという施設がある。アス
レチックや、昆虫や植物の標本づくりなど科学の体験、ピアノ
やハンドベルなども備えている。科学の実験などが定期的に
行われている。子供たちは丸一日過ごすことができる。この
ような施設が名取にもあればよいと思う。

ご意見としてお受けします。

113 3 R511.9 （木） 尚絅学院大学 まちづくり

名取市図書館に自習スペースがあり、利用しようと思った
が、満席で利用できなかった。駅周辺に自習スペースが
もっとあればうれしい。

ご意見としてお受けします。

114 3 R511.9 （木） 尚絅学院大学 まちづくり

イオンモール名取にピュアキッズという施設があるが、有料
である。企業とは違い行政で作られれば安心感もある。無料
であることがポイントだと思う。

ご意見としてお受けします。

115 3 R511.9 （木） 尚絅学院大学 まちづくり

市と学校が連携し、学校にボランティア募集のお知らせなど
が届けられれば、気軽に応募できると思う。

ご意見としてお受けします。

116 3 R511.9 （木） 尚絅学院大学 まちづくり

大学にはＳＰ（尚絅ポイント）プログラムというものがある。資
格取得や海外留学を行うとポイントが付与され単位に変換
できる仕組みである。名取市でのボランティア活動をポイント
付与の対象にしてはどうかと思う。

ご意見としてお受けします。

117 3 R511.9 （木） 尚絅学院大学 まちづくり

名取市の春まつりにボランティアで参加した。小さい子供や
高校生、家族連れがたくさん来場した。このような楽しいイベ
ントを増やしてはどうか。

ご意見としてお受けします。
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118 3 R511.9 （木） 尚絅学院大学 まちづくり

宮城農業高校の学生が移動販売を行っている。宮城農業
高校の野菜をブランド化することを市がバックアップしてはど
うか。

執行部に申し入れします。

119 3 R511.9 （木） 尚絅学院大学 PR体制

未就学児が遊べるよう地域全体で協力している様子をア
ピールしてはどうか。一人で子育てしているのではないこと
や、障がいを持っていても安心できることなど伝わればと思
う。

ご意見としてお受けします。

120 3 R511.９ （木） 尚絅学院大学 PR体制

ティックトックを利用してはどうか。再生回数が多いものから
表示されたり、自分が興味を持っている分野に関連する動
画が再生されるので、使いやすく、多くの人が見ている。

ご意見としてお受けします。

121 3 R511.９ （木） 尚絅学院大学 PR体制

ユーチューブショートを利用してはどうか。長い動画は見られ
ない傾向がある。長くても１分程度だと見やすい。長い動画
は最初から最後まで全部面白くするのは難しいため、途中
でもういいかと離れられやすい。

ご意見としてお受けします。

122 3 R512.９ （木） 尚絅学院大学 PR体制

一般の人がＳＮＳで紹介しているものが参考にされる。テレビ
ドラマ「家政夫のミタゾノ」と同じ名前の駅があると知って、美
田園駅まで行った。便乗、コラボが有効ではないか。

ご意見としてお受けします。

123 3 R5.11.9 （木） 尚絅学院大学 PR体制

写真を撮りたくなるスポットを紹介してはどうか。一般の人が
発信した画像を見て、新しい人が来ることにつながるのでは
ないか。

ご意見としてお受けします。

12 



13 

令和５年度名取市議会 議会懇談会実施概要（関係団体分） 

 

関係団体の名称 名取市消防団 

テーマ 

１ 共通テーマ 

（１）なとりん号・なとりんくるについて 

（２）なとりスーパーキッズ育成事業について 

２ 名取市消防団について 

（１）組織の現状と課題等について 

（２）団員確保の取組について 

 

概 要 

 

１ 開 会（司会：菊地昌夫議員） 

班長の郷内良治議員及び、名取市消防団団長の根元勝治氏がそれぞれ挨拶を

行った後、市議会議員及び名取市消防団の出席者紹介を行った。 

 

２ 懇 談 

共通テーマの１ なとりん号・なとりんくるについて、２ なとりスーパー

キッズ育成事業について、説明担当の小野寺美穂議員から報告及び説明を行っ

た。 

  

１ 共通テーマ 

（１）なとりん号・なとりんくるについて 

  消防：デマンドでは、自宅近くの停留所にバスが来るようになるのか。 

  議会：停留所にバスが停まるという方法ではありません。周辺部エリアから、

名取駅周辺の中心部エリアに大型タクシー等で行くイメージです。

電話等で申し込みができます。令和５年度に実証実験を行い検証し

ます。 

  消防：１か月経過して乗車率等どのように変わったのか。 

議会：現在試行運転している状況です。精査のうえ２月頃取りまとめて 

    ４月からの本格運行に向けて取り組んでいきます。乗車率云々とい 

うところまで出ていません。 

消防：なとりんくるで、満車だと断られる場合がある。急に用事ができ乗る

必要があった場合は。 
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議会：なとりんくるは、事前予約制です。１週間前から30分前まで予約が可

能です。電話での予約は午前８時30分から午後５時までです。30分前

まで予約できますが、できるだけ早めの予約をお願いします。 

消防：市内至るところでなとりん号のバスが走っている。バスは委託か。 

議会：委託です。全国展開している会社です。 

消防：契約の期間は。 

議会：長期的な期間での契約です。宮城交通等が運行していた時は赤字補填

をしていましたが、その補填の範囲でなとりん号等を運行しています。

現在試行運転期間ですが、料金等も含め様々な視点から精査されます。 

消防：他の地域ではフリー乗車を実施しているが、なとりん号では実施しな

いのか。 

議会：なとりん号では試行していない状況です。なとりんくるでは、スマホ

で自宅を登録すれば自宅から乗れます。以前はフリーの区間も設けて

いましたが、意外と利用者が少ないという状況でした。 

消防：スマートフォンでの操作方法の説明会は。 

議会：公民館を回って実施しています。 

消防：運転免許返納について、更新をしない場合も対象となるのか。 

 議会：対象となります。 

  消防：名取一中前の停留所に、帰りの子供たちがずっと並んでいる。また、

バスがいつも混んでいる。 

 議会：行事等がある場合は臨時バス等を走らせていると聞いていますが、並

んでいる状況が続いていると認識しています。名取一中の生徒さんに

対する対応を再度考えてもらわなければならない状況です。市長部局、

教育委員会に強く申し入れします。 

 消防：なとりん号の冊子は。 

 議会：全戸配布されています。 

 消防：電車との連携は。 

 議会：連携がなかったのですが、10月からの実証運行で極力ＪＲのダイヤに

合わせて実施しています。 

 消防：飯野坂・植松地区において９月までなとりん号が走っていたが、今は

走っていない。なとりん号が走るのがいいのでは。 

 議会：以前はなとりん号が走っていたと思いますが、利用者数等も踏まえデ

マンド交通として実証実験を行っています。また、道路についても、

会社と市役所等で、バスが走れる道か確認をしています。 
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（２）なとりスーパーキッズ育成事業について 

  消防：スケードボードに取り組んでいる人口は。 

  議会：登録して実施しているスポーツではありませんので具体的には分か

りません。 

 消防：移住して取り組んでいただけるのはありがたいが、名取市民の方が取

り組んでいただき知名度をアップしていただけるとありがたい。 

  議会：今回の地方創生交付金は、移住定住を絡ませないと交付されない事業

です。名取市の中で選ばれた子は移住定住しなくてもいいのですが、

交付金のメニューの中に移住定住が入っているということです。 

  消防：スケードボードは東京オリンピックでも話題になったが、いろいろな

所で施設を整備しているのではないか。亘理町でも整備している。そ

のような中でスケードボードを選択した理由は。 

  議会：スケートボードの練習場がサイクルスポーツセンターにあるからで

す。 

 消防：施設的にはもの足りないのではないか。 

議会：市と連携している団体に聞いたところ十分であると確認しています。 

 消防：移住定住の方への税の軽減又は優遇策は。 

 議会：移住定住の促進ということで、対象世帯のケースにもよりますが、子

育て世代の場合は100万円など、税の軽減ということではなく補助金

等で交付されます。 

消防：いろいろな分野のスーパーキッズを育成していく必要があるのでは。 

 議会：今後、自転車競技なども考えていきたいという説明が市からあります。 

 消防：人口の増を図るのがメインなのか、スーパーキッズを育成するのがメ

インなのか。どちらなのか。 

 議会：若い人を呼ぶにはどうしたらいいのかというところから、職員提案さ

れた事業です。どちらかがメインということではなく、スケートボー

ド等を活用して人口が増える、交流人口が増えるということを期待

していると理解しています。 
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２ 名取市消防団について 

（１）組織の現状と課題について 

（２）団員確保の取り組みについて 

 消防：現在34部、370名の団員で、定数条例は480名を400名にしたが、定数に

満たない状況である。分団には少ない人数で活動しているところもあ

る。また、団員の確保については、秋まつり等でも募集のＰＲを行い、

啓発等を行っている。団地からの団員加入は至難な状況である。 

 消防：我々の世代の団員は地域から半強制の形で入団した場合もあったが、現

在は、子供の考えが尊重されるので、説明しても入団まで至らない状況

である。 

 消防：本人が入りたいといっても親等が断る場合もある。 

 消防：消防団を魅力あるものにしなければならないと思うが、困難である。ま

た、消防団員の奥さんから、消防団員であればサイクルスポーツセンタ

ーの利用が割引される等の優遇策があるといいとの声もあった。 

 議会：愛島台に消防団はありますか。 

 消防：人数の面、管轄する部である程度の実績をつくらないと統制ができなく

なるので、熟度を高めないと至難な状況である。 

 消防：地元のイベント時に、募集のチラシ等を配布し団員の確保に努めている。 

 議会：団員の確保について、議員の立場から声掛けをしていますが、商売を営

んでいる人に声掛けをしたところ商売優先と言われたりします。 

 消防：昨年度から処遇改善、訓練の方法等改善をしてきた。 

 消防：職場が名取市で、住所が市外の方も団員になれるようになった。 

 議会：消防の訓練等で仕事への支障はありますか。 

 消防：訓練は基本日曜日だけで、土日休みの会社に勤めている方はあまり支障

がないと思うが、土日勤務の方は仕事に支障がでる可能性が高い。 

 消防：希望を募って消防団に入る制度・条例を市で作ってほしい。 

 消防：学生も消防団に入れるので、就職活動に活かせるような証書を作ってい

る。 

 議会：初任者訓練等消防学校での研修はどのような内容ですか。 

 消防：初任者は３日ぐらいの研修で、幹部は１泊２日の研修に参加している。 

 消防：消防団が会社の社員である場合、建設業の場合は入札時の企業の総合評

価方式で１点加算されている。 

議会：団員が不足している分団もあり、10人足らずの団員では一人当たりの負 

担が大きくなると考えますが、分団の統廃合という話は出ていますか。 

消防：アンケート等で聞いて、処遇改善等に取り組んできたが、具体な統廃合

の話はしていない。 
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３ まとめ 

消防団員数については定員400名に対して370名とのことです。ふるさと名取

秋まつりや地域のイベントで募集をかけるなど懸命に団員の確保に向けて尽

力していることが理解できました。 

今後、地域の団員の確保に向けては、消防団だけでなく各地域の町内会等に

もご協力をいただき、地域で団員の確保に向けて取り組むのが望ましいと考え

ます。 

消防団の役割も変化していると思いますが、大規模な地震への対応、水害へ

の対応等を考えますと、ますますその役割の重要性は高まっていると思います。

団員の確保については、大きな課題であり消防団員への優遇策も含め、団員の

確保が円滑に行われる支援が必要な時になっていると感じました。また、消防

団からは市職員の消防団への加入の提案がなされましたが、貴重な提案ではあ

るものの、大規模災害時には災害対策本部の業務が発生することや個人の意思

を尊重すべきこと等検討すべき課題が多々あると捉えたところです。 

分団において、円滑なる分団活動を考えますと喫緊の課題になっている分団

もあると思われます。地域特性を踏まえ専門家のアドバイス派遣等も検討し適

切な対応が必要になっている分団もあると思料します。 

なお、ご心配をおかけしております名取一中の停留所（下校時）で生徒が多

数待っている状況、生徒がバスに乗り切れていない状況については、市及び教

育委員会で現状を把握し改善すべき事項は逐次改善するよう申し入れします。 
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令和５年度名取市議会 議会懇談会実施概要（関係団体分） 

 

関係団体の名称 名取市鳥獣被害対策実施隊 

テーマ 

１ 共通テーマ 

（１）なとりん号・なとりんくるについて 

（２）なとりスーパーキッズ育成事業について 

２ 名取市鳥獣被害対策実施隊について 

（１）組織の現状と課題等について 

（２）隊員確保の取組について 

 

概 要 

 

１ 開 会（司会：大泉徳子議員） 

班長の千葉栄幸議員及び名取市鳥獣被害対策実施隊隊長の遠藤勇氏がそれ

ぞれ挨拶を行った後、市議会議員及び名取市鳥獣被害対策実施隊隊員の出席者

紹介を行った。 

 

２ 懇 談 

共通テーマの１ なとりん号・なとりんくるについて、２ なとりスーパー

キッズ育成事業について、説明担当の齋 浩美議員から報告及び説明を行った。 

 

１ 共通テーマ 

（１）なとりん号・なとりんくるについて 

  鳥獣：これまでのなとりん号の乗車人数は。 

  議会：令和４年度の実績では一番多い路線が愛島線で142,819人、一番少な

い路線が美田園下余田線で970人でした。 

  鳥獣：愛島台二丁目のバス停では朝の便が３便である。今後も中学生が増え

ることが予想されることからスクールバスを運行してほしい。 

  議会：愛島線の利用状況を見ながらスクールバスの運行について教育委員

会で検討するように働きかけたいと思います。 

  鳥獣：ゆりが丘に住んでいるが生活圏は仙台である。仙台市では敬老乗車証

を発行している。仙台へ行けるようにしてほしい。 

  議会：名取市で運行しており仙台市の一部のみ運行しています。ご意見とし

て伺います。 
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 （２）なとりスーパーキッズ育成事業について 

  ご意見等ありませんでした。 

 

 ２ 名取市鳥獣被害対策実施隊について 

（１）組織の現状と課題等について 

    ・現在の隊員数は20名。 

    ・狩猟は、資格・許可（行政により異なる）がないとできない。 

・愛島分隊、高舘分隊がある。 

・愛島分隊のイノシシ駆除頭数は16頭。 

・高舘分隊のイノシシ駆除頭数は８頭である。 

・熊の目撃情報があると警察と連携して巡回している。 

・議会で実施隊について取り上げてほしい。 

・箱わな、くくりわなの補修を全て自費で行っている。補修の費用につ

いて検討してほしい。 

  議会：執行部に申し入れします。 

   

（２）隊員確保の取組について 

    ・隊員は高齢化しているが、わなを設置したら毎日巡視するなど会社員

など若い人が隊員になるのは難しい。 

    ・捕獲した場合、名取市は8,000円。 

岩沼市は捕獲と駆除で16,000円と２倍である。 

  議会：執行部に申し入れします。 

 

３ まとめ 

鳥獣被害対策の現状について詳しく聞くことができました。 

駆除するにあたり、対象鳥獣の種類、狩猟猟具（銃・わな・網など）の別、

狩猟免許、狩猟許可によって駆除ができる隊員が決まることがわかりました。 

会社員等仕事をしながら実施隊の活動を行うことは難しく、活動に対する費

用負担の見直し検討も含め、若い人に関心を持ってもらう取り組みが必要であ

ると感じました。 
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令和５年度名取市議会 議会懇談会実施概要（関係団体分） 

 

関係団体の名称 名取市民生委員児童委員協議会 

テーマ 

１ 共通テーマ 

（１）なとりん号・なとりんくるについて 

（２）なとりスーパーキッズ育成事業について 

２ 民生委員児童委員協議会について 

（１）担い手問題について 

（２）ひきこもりについて 

（３）地域の問題 

 

概 要 

 

１ 開 会（司会：笹森波議員） 

班長の大久保主計議員及び、民生委員児童委員協議会会長の川村米子氏がそ

れぞれ挨拶を行った後、市議会議員及び民生委員児童委員協議会の出席者紹介

を行った。 

 

２ 懇 談 

共通テーマの１ なとりん号・なとりんくるについて、２ なとりスーパー

キッズ育成事業について、説明担当の吉田良議員から報告及び説明を行った。 

  

１ 共通テーマ 

（１）なとりん号・なとりんくるについて 

委員：なとりん号が路線変更や本数減になって、使いづらくなった。 

議会：そこを補う形で運行するなとりんくるを使ってもらいたいと思います。 

自宅を登録すれば自宅前まで来てくれます。 

委員：館腰地区もなとりん号が廃止されて残念であったが、なとりんくるを

利用すればいいことがわかった。 

議会：なとりんくるの利用方法はガイドブック P37以降に掲載されています。 

委員：ゆりが丘公民館でなとりんくるに関するアンケート調査を行ったが、

全員（100％）利用したいという結果だった。 
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（２）なとりスーパーキッズ育成事業について 

委員：進捗状況はどのようになっているか。 

議会：優先交渉権がセントラルスポーツに決まったところです。 

委員：PR方法は。 

議会：市のホームページで行っています。 

委員：何名応募があったのか。 

議会：募集はこれからです。 

  委員：著名人がいるということで追随するというのであればわかるが、ゼロ

からしかも移住を伴うとなるとハードルが高いのではないか。 

議会：人口を増やすという目的も根底にあります。 

委員：その他の競技でも全国大会に行っている。市内の子供たちの様子も見 

てほしい。 

議会：議会の中でも様々な意見が出ました。今回のテーマがスケートボード

を使ってオリンピック選手を育てようということであり、将来的には

自転車など他の競技にも拡大することができればという答弁を得て

います。 

委員：スケートボードになぜ決まったのか。 

議会：市職員の提案事業で、サイクルスポーツセンターに既存のスケートボ

ードの施設があり、その施設を生かしていくことで十分可能と連携団

体から示されています。 

委員：家族で移住ということであるが、生計を立てるための支援はあるのか。 

議会：移住相談会開催、空き家バンクの案内、生活や育成について随時相談

受付などの支援があります。 

委員：この事業は大きな賭けではないか。 

議会：確かに議会でも様々な意見が出ました。皆様もこの事業の進捗につい

て注視していただきたいと思います。 

 

 ２ 名取市民生委員児童委員協議会について 

（１）民生委員の担い手問題について 

 議会：現在、本市の民生委員に欠員が出ていることについての課題はあり

ますか。 

委員：・民生委員の担い手不足解消のため民生委員のＰＲを広報に掲載し

てほしい。県内では、民生委員を広報で紹介している地域もある。 

・町内会長、区長に民生委員の役割を理解してもらい、協力を要請

してもらいたい。 
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（２）ひきこもりについて 

  議会：ひきこもりの現状についてお伺いします。 

委員：・社会福祉課から、ひきこもりのアンケート調査依頼があり、直接訪

問ではなく周りで聞き取りの調査を行った。 

   ・名取市からひきこもりの方への対応策など具体的に示してほしい。 

   ・30年ひきこもりをしている方がいて、本人は何も求めていないが、

現状をどうしていいのかわからない状況である。 

   ・8050問題が少なからずあるが、ひきこもりを隠す傾向にあり、親御

さんが相談してこないので、橋渡しができない。 

   ・ひきこもり状態になるにはきっかけがあると思う。例えば大学受験

の失敗、就職の失敗、結婚の失敗など。私が担当する方は親が70代

で本人は成人してからひきこもりになっている。民生委員としては

見守り、相談されれば寄り添いたいと思う。 

   ・地域と繋がっていないと地域の情報が得られない。 

議会：現状をお聞きしてこれから課題にしていきたい。 

 

（３）地域の課題 

  委員：・令和５年12月からウエルシア薬局が移動販売を開始するが、名取市     

から公民館や公共施設では実施できないと言われた。市と提携し

ているのであれば、公共施設の場所も提供してほしい。 

・地域の住民の方が買い物に集まることで、移動販売車が地域コミュ

ニティーにもつながる。ぜひ、公共施設の場所を提供してほしい。 

議会：公共施設周辺の販売店等を考慮して、公共施設を提供することは可能

です。 

 

 

３ まとめ 

名取市民生委員児童委員協議会の方々から、日頃活動されている中での担い

手問題や地域の問題等たくさんのご意見を頂くことができました。 

公民館長・区長制度が変わったことで、大変ご苦労されている現場の生の声

を聞くことができたこと、また8050という問題の中で、ひきこもりの調査を終

えた後の懇談会ということもあり、切実な課題や問題提起を頂きました。 

  

 

 

 


